
Übrigens … 

… in diesen Tagen feiern wir das Erntedankfest. Es tut gut, Danke zu sagen für schöne Dinge. 

Es ist aber auch eine Herausforderung, mehr auf das Gute im Alltag zu achten statt auf das 

Schlechte. Im Alltag oder im Freundeskreis ermutigen mich Menschen, die dankbar sind und 

das auch ausstrahlen. Sie geben mir Hoffnung. 

In diesen Tagen denken wir auch an 30 Jahre Mauerfall. Für mich als Kind, das in Ost-Berlin 

großgeworden ist, ein besonderes Datum. Damals war ich als Kind regelmäßig bei 

Friedensgebeten dabei. Die Kirchen waren rappelvoll. Mit einer Million anderen Teilnehmern 

war ich bei der friedlichen Demo am 4. November mittendrin. Am 9. November 1989 fiel die 

Mauer, das ebnete den Weg für die deutsche Einheit. Heute leben wir in ganz anderen Zeiten, 

mit völlig neuen Herausforderungen. In diesen Tagen bin ich dankbar für freie 

Meinungsäußerung. In einem Land zu leben, in dem wir finanzielle Möglichkeiten haben, 

Menschen, die in Not geraten sind, wieder Hoffnung zugeben. 

Gerne möchte ich dazu ermutigen, Dankbarkeit mit anderen zu teilen: Wofür bin ich in diesen 

Tagen besonders dankbar? 

 

Herzliche Grüße 

Franziska Lange (Caritas-Sozialarbeiterin) 

 


